Fecha: 02-06-2025

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Noticia general

Título: Parlamentarios criticaron discurso que no incluyó anuncios para Tarapacá

Pág.: 3 Tiraje: Cm2: 630,1 Lectoría: Favorabilidad:

9.500 28.500

28.500

No Definida

Parlamentarios criticaron discurso que no incluyó anuncios para Tarapacá

El mandatario mencionó solo a algunas comunas de la región para destacar temas generales.

Daniela Ortega Novoa daniela.ortega@estrellaiquique.cl

n su última Cuenta Pública, el Presidente Gabriel Boric no realizó anuncios para la Región de Tarapacá. Sin embargo, el mandatario sí mencionó algunas comunas de la zona en el contexto de iniciativas nacionales ya en curso, como el Hospital de Alto Hospicio.

En su discurso, Boric destacó programas como el Copago Cero, la creación de zonas protegidas, la habilitación de nuevas postas de salud, la incorporación de buses eléctricos y la modernización de puertos en el marco del corredor bioceánico.

La cuenta presidencial también hizo hincapié en el refuerzo de la frontera norte, resaltando una disminución de 48% en los ingresos irregulares al país. Asimismo, enfatizó en la necesidad de establecer reglas claras de funcionamiento para los gobiernos regionales.

MENCIONES

La comuna de Alto Hospicio fue mencionada en tres oportunidades en el discurso del presidente: la primera ocurrió cuando dio un ejemplo del Copago Cero, en donde recordó el caso de Alessandra y Eduardo, quienes en el 2022 fueron padres de trillizos y pese a que los niños estuvieron hospitalizados, la cuenta fue de cero pesos. Además, se refirió a la misma comuna cuando resaltó la entrega de nuevos hospitales.

Finalmente, volvió a mencionar a Alto Hospicio en el marco de las licitaciones de buses eléctricos que también incluye a la comunia de Iquique.



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC NO REALIZÓ ANUNCIOS PARA LA REGIÓN, VARIAS AUTORIDADES LOCALES NO EVALUARON BIEN EL DISCURSO.

En tanto, hubo una segunda ocasión que menciono a Iquique, donde destacó la modernización de los puertos que serán parte del corredor bioceánico.

En el discurso, el mandatario relevó el fortalecimiento de la atención primaria de salud con nuevos dispositivos, entre ellos en de la Posta Rural de Cariquima, en la comuna de Colchane.

En cuanto a avances en temas medioambientales, se refirió al nuevo Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas, con la creación de 37 nuevas zonas, entre ellas el Mar de Pisagua.

DELEGADA PRESIDENCIAL

Tras la cuenta pública, las autoridades regionales manifestaron opiniones distintas sobre el discurso presidencial.

Para la delegada presidencial regional de Tarapacá, Ivonne Donoso, fue clara y contundente: "No solo da cuenta de avances concretos en materias tan sensibles como seguridad, salud, educación y crecimiento económico, sino que también reafirma el compromiso del Gobierno con un desarrollo más justo y equitativo para todas las regiones, incluida por supuesto nuestra región".

Donoso aseguró que el trabajo realizado, no se 3

veces mencionó a Alto Hospicio el presidente durante su cuenta pública en el Congreso.

1

vez mencionó a Colchane por la construcción de una nueva posta de salud en Cariquima.

mide por las veces que el presidente menciona a la región, sino que se evalida por las inversiones, políticas y acciones concretas desplegadas día a día.

"En materia de migraciones, nuestro país ha dado pasos importantes y difíciles; incluyendo el cierre de fronteras no habilitadas, el empadronamiento biométrico, y acuerdos de expulsión con países vecinos, como Bolivia. Estos temas mencionados son los trabajos que realizamos con seriedad, diplomacia y resultados, no con discursos para la galería", afirmó.

AUTORIDADES REGIONALES EXPRESARON DESILUSIÓN



Danisa Astudillo, diputada (PS)

"La cuenta pública deja sentimientos encontrados. Como parlamentaria, valoro avances, pero como representante de Tarapacá, no puedo dejar de expresar la desilusión que sentimos al ver que nuestra región queda otra vez al margen. No hubo una sola mención al drama de los socavones en Alto Hospicio. Tampoco se abordó el déficit habitacional en Iquique ni la presión migratoria que sigue agobiando a Colchane".



José Miguel Carvajal, gobernador regional

"Lo más relevante como anuncio para las regiones y sobre todo para una agenda que llevamos con los gobernadores hace mucho tiempo, es poder dar urgencia a la ley de regiones más fuertes que sin duda fortalece el actuar de nuestra institución del Gobierno Regional de Tarapacá en materia presupuestaria y de inversión y que finalmente es lo que nosotros hemos empujado hace mucho tiempo, así que es una buena noticia".



Luz Ebensperger, senadora (UDI)

"En términos generales, creo que fue una cuenta pública bastante decepcionante, hay un nivel de desconexión en lo que señala el presidente con la realidad de lo que vivimos todos los chilenos. Hay una autocomplacencia cuando trata de decir que se normalizó la situación del país en delincuencia, en migración, que la salud se acercaba a todos los rincones. Es frustrante, qué puedo destacar, que sea la última cuenta pública".



Renzo Trisotti, diputado (Republicano)

"Será recordada como una última cuenta pública, donde escuchamos un discurso vacío, ideológico y desconectado de la realidad que vive la ciudadanía, especialmente en regiones como Tarapacá. Las palabras grandilocuentes contrastaron fuertemente con el temor legítimo de la población, evidenciando una falta de autocrítica respecto a los incumplimientos, la ineficacia y las promesas irresponsables".